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很多外行人会想当然的以为成为一个职业套利党后的收益是跟付出成正回报的，好
比跟送外卖、跑业务似的，一分耕耘一份收获。
这其实是天大的误会！
据我所知，我认识挺多成功的投资者，基本是
“前十年赚了个屁！然后成名后，一年赚的比过去几十年的收入总和还要更多。”
就好像是滚雪球，一开始覆盖生活的开支都很难，或者说会有很长一段时间，盈利
在去除日益增长的生活开支之后，所剩无几，直到雪球滚到一定程度，生活开支占
收益的比重微乎其微，财富的增长开始指数级增长。
我观察到这两年小白理财课开始兴起，这些课程针对理财方面毫无基础的小白，严
重夸大了理财知识的作用，好像学会了这些知识，两三年就可以财富自由似的。
我必须给大家泼泼冷水，学习正确的投资知识当然极其重要，但是要积累一定的财
富，不仅仅要有正确的努力方向，仍然可能需要很多年时间（甚至需要几十年）。
投资行业是马太效应
最严重的行业之一或者没有之一，资源最丰富、能力最强的一小部分投资者，拿到
了行业中大部分收益。
职业投资者在一开始的很长时间内都不会赚很多钱，但是如果你继续努力，并不需
要非常聪明（因为大部分人都会放弃），只需要坚持足够的时间，职业生涯的复利
魅力就可以让你达成财富目标。

1.
人的职业生涯其实就是一场持续的投资，善于投资的人一定也善于做职业规划。
博多.费舍尔的《财务自由之路II》中将高收入的职业分为三类：专家、企业家和投
资家。不管是专家、企业家还是投资家，都不是靠自己勤奋努力就可以做到的，都
需要长期的知识和经验的积累，需要与人合作，需要利用大量的金钱投资。
我见过很多人跳槽的案例，毕业前几年进了工厂做质检员，然后成为了司机，过了
很多年开了一个小店。
或者在一家企业、或者上升无望的公务员岗位，做着简单重复的工作，一干几十年
，获得收入并没有比刚入行的年轻人更多，甚至最后岗位还被年轻人抢了。

而另一些人，有清晰的职业规划，往往在职场的最初几年做好一生的职业规划，在
几十年的职场生涯中，在特定的职业圈内打算持续提升自己的能力，积累知识和能
力；积累人脉，取得一些人的信任，找到了可以跟随的领导人或者和自己敬佩的人
一起共事；积累了 一些本金，收入越来越高，也可以轻易拿到不菲的他人投资。

职业生涯就好像是一场复利投资，不轻易从零开始，不轻易变更赛道，在复利——
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世界第八大奇迹的神奇魔力下，最终达成财富自由的目标。

具体到投资行业，很多职业都可以互相加成：
你可以在券商上班，可以走人脉路线：经理-业务总监-
机构的合伙人，也可以走投顾路线：投资顾问-分析师-基金经理。
你可以在信托、投行、基金公司任职，积累人脉，证明自己的能力，然后到基金经
理或者公司合伙人。
你可以是程序员
、数学家、自媒体写手、学校的教授、企业的财务等。很多量化基金招聘都需要名
校的数学天才或者能力强的程序员，而自媒体写手在最近几年已经证明了其在财经
行业的远大钱景，很多大V在雪球等APP长期发表观点，然后出版了自己的书，最
后募资成立私募获得大额投资。
并不是所有人都适合一开始就辞职成立自己的投资工作室，开始独立投资，在职业
投资生涯中，从事可以相互促进的职业，并不会让你的投资生涯走弯路。

2.

在《套利法则》之前的篇幅中，我在《主业与副业的关系》和《普通人的财富自由
之路》中聊过类似的道理：
在我走上职业套利之路的初期，我在银行工作赚的赚养家糊口，并在投资一途上不
计回报地投入金钱和时间、精力。
在一个普通人的初期，如果你能够取得富人的信任，那么就不必花费长久的时间去
积累本金，你一开始就可以去发现赚大钱的机会，然后拿着这些机会和信任你的富
人合作，或者的分成可以让你在初期实现财富的指数级上升。

我在【小小财技】里面分享过很多套利的实战案例，很多人赚了些钱并且走上了职
业投资之路，但是我估计大部分人也只是看了个热闹，拓展了一些认知的边界，仅
此而已。
比如说2019年的可转债打新和港股
打新，堪称最近几年最赚钱的、门槛最低的身份证套利方式，但是很多人并不会真
正的落实到实战投资中去，因为他们会说——找不到那么多账户。
想想看，为什么收益率那么高，安全性也高，操作简单，但是开户麻烦点的套利，
你拿不到那么多账户呢？仅仅是因为亲戚朋友不够多吗？
还有一些套利需
要不少的资金门槛，比如说新三
板打新或者可转债网下申购
，甚至2019年一个账户月赚一万又非常安全的分级基金套利，我当地有投资者拥有
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上百个分级基金账户，仅仅30万的门槛也将很多人拒之门外。
我相信很多人是真的没有本金，但是真的尝试过跟亲戚朋友沟通过合作吗？真的在
金融系统里面借不到低息的信用贷款了吗?
我并不是真的让大家去借钱去贷款投资，事实上，在现在的中国，越来越稀缺的投
资机会和越来越低廉的资金无风险收益是投资行业的主要矛盾，资本更缺项目，如
果你的专业能力值得信任且 人品可靠，找到金主合作并不是一件难事。

3.

很多人忽视时间的力量，在职业投资江湖里，慢就是快。
这不仅仅是说稳健的投资，不轻易亏损出局，然后在常年的复利下滚大雪球，更是
因为稳健的投资，在一段不断的时间后，你的投资金额会呈现出指数级放大。
想想吧，你所熟知的知名投资者——巴菲特
、索罗斯还是
国内的私募大佬。有几个没
有发行基金、售卖课程或者投资公司来放大自己的投资收益呢？
相比于让自己的年化收益率增加十倍，让自己的投资总额增加十倍才是更加靠谱的
做法。
如果你的真的收益足够稳健，仅仅长期保证年化10%的收益，就可以让你成立百亿
级别的基金，每年的 管理费就上亿元，成为亿万富豪。想想看吧，一些银行以年化
4%的收益吸收存款，然后以5%不到的贷款利息放出去，仍然每年可以获得巨额的
收益。
......
比较讽刺的是我当初选择投资作为一生的事业，正是因为投资可以不需要跟人合作
、不需要很多本金，只需要足够聪明就可以在投资的江湖里笑傲江湖。

我个人有轻微的社交恐惧——我很宅，我基本没有工作上的社交，甚至生活中很少
人知道我做的是投资。如果我跟大部分同行一样，应酬交际，可能我目前的投资额
会增加十倍，固定的收益也会多很多，但是我确实没有这么干。

尽管这些建议都违背了我个人最初的理想，但是我诚实地告诉大家，真实的现实情
况就是这样，我观察到身边成功的同行，大多数都是通过长期的职业加成、积累、
人脉和投资让自己有一天“爆发式”的成功。

但还好，由于我在这一行坚持了很久的缘故，我仍然有几个志同道合的投资者；在
自媒体方面，虽然粉丝很少，但都是铁杆，我也打算出版自己的第一本书，未来也
有发行产品的计划。
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可能已经坚持了太久之后，我可以接受更久的时间去达成自己的目标——五年、十
年、二十年，我没有想象中那么急躁，我可以接受慢慢地变富。

如果你想让自己更快些变富，那么就需要考虑以上的建议了，让投资收益曲线来的
更快一些。
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